

Diario

grupo 7

P. ¿Mi primera pregunta de rigor, Cómo te sientes Orlando?

R. - Como se puede sentir un hombre que durante ²⁰ meses de cautiverio ha sido ofendido, calumniado y hasta vituperado por algunas autoridades y agencias de gobierno, empeñadas por ~~esto~~ ^{al unisono de una ciudad} anadidura en una colusion retaliativa sin precedente contra ningún cubano, y con el propósito que todos conocen o sospechan. Todo por el único delito- que en mi caso es común denominador- de sacrificarme y luchar desesperadamente por la libertad de mi patria. Desgraciadamente en mi caso, sólo se insiste y persiste para clasificarme, en leer la carátula de mi voluminoso expediente. Allí donde están rotulados a relieve los marbetes de terrorista, violencia y sabe Dios cuántas falacias más.

Nunca se ha querido ir adentro, a las entrañas de ese mismo expediente a analizar las causas, los motivos y las consecuencias que acecharon, acosaron y arrinconaron a Orlando Bosch en su ininterrumpida y obligada tarea de honrar y servir a su causa.

NUNCA SE HA QUERIDO COMPRENDER que mi insistencia, persistencia y hasta intransigencia son CONSECUENCIAS FATALES de un oprobioso pacto con el enemigo, donde se comprometió el destino y soberanía de nuestro pueblo. Donde se crucificó nuestro legítimo derecho beligerante a liberar a ese mismo pueblo de la mas ^{cruel} ~~suja~~ y sangrienta tiranía de su historia. En ese expediente, nunca se ha querido valorar la honestidad y la moral de mis conductas y acciones, mi admiración, cariño y respeto a este gran país a pesar del incumplimiento de sus gobiernos en secuencia durante 30 años, del compromiso histórico y moral que tienen para con nuestra infortunada patria.

P. Te has referido al gobierno, ahora que nos dices del respaldo de tu pueblo?

R. - El respaldo que hemos tenido del destierro y muchos americanos del norte y del sur, es una prueba más a la vez que convincente :

- 1.- Para los que no tienen fe en sus pueblos
- 2.- Para los que aún son escepticos en nuestro largo y cruel destierro
- 3.- Para los que se han declarado cobarde e injustificadamente vencidos de antemano.
- 4.- Para los que creen que estamos arando en el mar
- 5.- Para los que no creen en ese instinto maravilloso de los pueblos.

Ese respaldo y solidaridad a nuestra humilde persona, es una prueba más, tangible y convincente que, los pueblos nunca abandonan al hijo honrado que hace del sacrificio una constante para servirlo y socorrerlo.

P. - Por qué violando tu status de Parole te fuistes para Centro y Sur America en el año 1974

R. - Me fui ppr varias razones obligantes obligantes, incitantes y hasta aleatorias si se quiere. 1ro: Para no infringir ni pugnar más con las leyes de los E.U.A.

2do: Para seguir dando testimonios al mundo por entonces que la beligerancia cubana ^{yo} había claudicado en su lucha por la libertad.

oal como ratificar el compromiso jurado q teniamos con la patria

3ro: Lo hicimos en busca desesperada de amigos y aliados , pues los de aquí ya hacia rato que se habían convertido en acorraladores y guardianes para hacer bueno aquel infamante pacto de octubre de 1962. Lo hicimos también con la esperanza un poco marchita de encontrar un asidero donde aposentar nuestra ennoblecida causa.

Y a propósito de esa misma América, (con sus excepciones por supuesto) sólo encontramos en sus dirigencias:

- a)-Un hipócrita gesto de condolencia.
- b)-Una asustadiza y fingida sonrisa de simpatía.
- c)-Aliento teórico.
- d)-Algunas palabras escatológicas hacia Fidel. e)- Palmaditas de solidaridad en nuestros hombros.

En esa misma América encontramos una macabra Legión de Simuladores que querían y quieren justificar la muerte fatal y lombrosiana de la causa del pueblo cubano. Sólo teníamos como aliados, la voluntad, el coraje y la intransigencia. Y como hemos dicho varias veces, cumplimos con el deber no como queríamos, pero sí como podíamos.

Sobre todo ello, ahí queda nuestra modesta conducta para que la juzgue luego la grande de las luces de la historia, y nunca la calumniosa infamante lengua bífida del enemigo ni tampoco el mesianismo hipócrita y debilitante de ~~xxx~~ aquellos que creen que la moral y el deber son una especie de residuos geometricos ^{producto} ~~de~~ sobrantes/ y oprobiosa ecuaciones aritmética de la rendición, el sometimiento, el calculismo, el dialoguerismo y la mendicidad.

P.- ¿A que crees tú que se debe esta inflexibilidad, incomprensión y hasta rechazo del gob. de los E.U. hacia ~~xx~~ su persona? y fundamento de asilo.

R.- Yo no diría que del gobierno, sino de algunas de sus agencias y personas con el espíritu chiquito de la retaliación.

La historia ~~xxx~~ en mi caso es tan ruidosa como injusta.

Más que a la ley y a la ~~in~~justicia, siempre respondió a intereses políticos y de estado, sumado a que parece que se cumplió aquello que: La justicia es la venganza del hombre social; y la venganza, es la justicia del hombre salvaje ^{mediocre}

A todo ello se concuvinaron la infamia y la calumnia ante mi honrada e inculdicable actitud en defensa de mi patria. Se ha arreciado la propaganda e insistencia en distorsionar mi imagen y crear las condiciones sicológicas que justifiquen mi deportación.

Muchas veces en la historia, los hombres son acechados y arrinconados a la encrucijada de medrar e izar excusas consecionarias para el perdón humillante, o por el contrario, y este es el caso de mi conducta, a testimoniar y ratificar en forma viril y valiente el juramento pactado en conciencia, y al que se comprometieron para salvaguardar y dignificar la historia y la honra de ese mismo pueblo a cualquier riesgo, precio y sacrificio. sin permitir nunca que la cobardía ^{reprimen su coraje}

en la guerra la razón

P. ¿Que piensas hacer si te deportan?

No es lo que ~~tengo~~ ^{pienso} o puedo hacer, es lo que tengo y se me imponga. Creo que será irme a vivir sin sentido ni esperanza a un tercer exilio con el dolor y la nostalgia de la patria alfoljada en otra condena al errabundismo; con el quizás adiós definitivo a familias, compañeros y seres queridos. Con el recuerdo de las añoranzas que ya solo significan perder el tiempo presente por un pasado que ya no nos pertenece. Tendré que batirme por presunciones e intuiciones hasta que la bala asesina me sorprenda en el ruedo o las calles al que otro me lanzo.

P. - ¿Que es lo que más le preocupan si lo ~~deportaran~~ llegaran a deportar?

En lo humanamente personal, mi esposa Adriana, pero sobre todo mi hija Karen que sólo tiene 13 años. Lleva varios viviendo en Miami. Aquí tiene las relaciones propias de su edad, amigas, colegio, familia, etc. Ella nació en Chile y está incluida en petición de asilo. Si me deportan, tácitamente ella es deportada también. Como usted comprenderá, a esa edad sería muy traumático y frustrante para una niña recomenzar de nuevo una vida de gitana y peligrosos riesgos. Las consecuencias psicológicas, humorales, de carácter y conducta pudieran ser fatales.

Ella está consciente de nuestra tragedia, y en su inocencia en algunas ocasiones me ha preguntado: Padre, por qué habiendo tantos cubanos, el sufrimiento, la incertidumbre, la cárcel y las privaciones yo veo que sólo nos persiguen a nosotros. Yo y la madre tratamos de consolarla en la medida y manera de nuestras posibilidades. En una ocasión recuerdo que me acordé de Homero y le dije: Que el aprendizaje más caro y corriente de este mundo era el SUFRIMIENTO, y que a nosotros nos ha perseguido al igual que a Cuba, y que yo esperaba que algún día ella lo supiera comprender mejor. Entonces ella me respondió: Entonces papá, Ese será mi único vínculo con la vida. No tuve fuerzas para responderle, nos abrazamos y las lágrimas brotaron de los ojos.

P. - ¿Como te sientes de salud?

Mi salud física y espiritual lógicamente tienen que estar muy traumatizadas. Todo se lo puedo resumir diciéndole que estos últimos 20 meses han sido los mas crueles y lacerantes y que más daño me han hecho en toda mi convulsionada a la vez que humildemente orgullosa existencia.

Pero lo importante a última hora y en reflexión a estos avatares patrios en que estamos inmersos desde hace tantos años, lo importante no es perder un poco de salud. Lo importante es no permitir que, la vacilación y la cobardía desalojen de nuestros pechos la voluntad y el coraje para servir y honrar a la patria en sus más aciagos y difíciles momentos y hasta el último latido de nuestro herido pero entero corazón.

P. - ¿Cómo es tu vivencia en la cárcel aquí en Miami?

R. - Junto a tantos meses de apabullante encarcelamiento y a pesar del esfuerzo que hago, me está resultando imposible física, anímica y psicológicamente prolongar por más tiempo las condiciones de este cautiverio hastiante, angustioso y deprimente en una ~~maxima~~ ~~seguridad~~ ~~entre~~ ~~carcer~~ ~~especialer~~ ~~y~~ ~~sicopatas~~ ~~(locos)~~ ~~que~~ ~~no~~ ~~pueden~~ ~~convivir~~ ~~con~~ ~~el~~ resto de la poble

~~provisiones acústicas apropiadas existe un ruido ensordecedor que me ha dejado parece que para siempre permanente dolor y zumbido ótico con pérdida progresiva de la audición según exámenes médicos y computarizados realizados recientemente en este mismo centro penitenciario y consta en mi expediente, dolor ya que el gusto amargado y obligado frente al televisivo y en general se ha hecho una especie de rito. La balla es pesada y estruendosa, cuando el silencio y la paz en las horas pías con elementos penitenciarios en toda prisión.~~

Siento una
~~Galería, donde el ambiente de manicomio hace a uno sentir la locura como una agresividad paranoica y contagiosa que busca víctimas al azar. Donde no se reconocen al igual que en el sistema las prerrogativas del presidio político; donde la ansiedad se me ha convertido en un fantasma hostigante, donde me siento atrapado como un cebo de los intereses, de la política y de la indolencia al servicio de la aversión de un enemigo intangible. Como una manera paliativa y defensiva a toda esta tragedia que tanto daño ~~me ha hecho~~ irreparable me ha hecho, así como para no naufragar en el campo de la sicopatías, es que he tenido que recurrir a los efectos de las drogas farmacéuticas prescritas.~~

Sobre esta pregunta, no debo terminar sin dejar de reconocer que mis relaciones y trato con las autoridades carcelarias a todos los niveles, son y están dentro de los parámetros humanamente normales, sin prejuicios, agresiones ni violaciones.

P.- Orlando, si todo esto te está resultando tan cruel y duro, por qué no te decides y te vas tranquilo a vivir a otro país.

R.- Esta infamante situación me tiene tan atribulado y defraudado, que eso lo he pensado en varias oportunidades.

Pero por otro lado, desde hace tiempo y en este proceso, nuestro caso sobrepasó la cuestión de un simple asilo, de irme o no irme. Por la actitud del gobierno ha tomado otra significación de mayor dimensión moral e histórica.

En nuestro caso y aunque yo soy el medio o el símbolo, se está luchando por una cuestión de PRINCIPIOS

Estamos luchando por el reconocimiento de un legítimo derecho frente a quienes están muy comprometidos y con una gran responsabilidad con nuestra tragedia y desgracia; y hoy nos quieren arrinconar contra acciones de un pasado en que en una forma o en otra hubo responsabilidades compartidas, y que para mí, las nuestras y las de otros muchos combatientes fueron heroicas comenzando desde El Escambray.

Se está luchando por enfrentar la ofensa y la humillación que quieren marbeter a un honrado combatiente cubano, para una vez deportado, dar por LEGÍTIMADO todos aquellos argumentos que se enarbolaron de terroristas, criminal, violento, delincuente que alcanzarían por igual a todos los combatientes ~~de todas las épocas~~

Se está luchando por evitar un grave precedente y clara advertencia a todos los cubanos que algún día y si las circunstancias y estrategias cambian, se animen entonces a hacer o contribuir en algo a la libertad de Cuba.

Además, nosotros comenzamos esta lucha por principios e ideales, y no podemos claudicar frente a quienes por el poder quieren avergonzarnos. Si lo hacemos o aceptamos impavida

mente, sería como ofender a todos aquellos que han caído en el camino y nos hicieron

el honor de haber depositado su confianza en nosotros.

P. Desapacionadamente, cual crees tu debería ser la actitud del gobierno en tu caso, y consi
derando con ella sus entrabados compromisos a muchos niveles?

R.- Mire ~~(el nombre del periodista)~~, después que termina una guerra, y este no es el caso ~~xxx~~
específico de los cubanos, pues la guerra entre los cubanos amantes de la libertad y el
castrismo, sólo habrá de concluir con la decapitación o derrota definitiva del dictador;
pero por lo menos después que se agota una estrategia, y no es el caso ahora el analizar
el fatal ~~xx~~ Por Que, los que fueron aliados, los que supuestamente ocuparon trincheras
con el mismo propósitos, cuando unos y otros admiten errores, por supuesto siendo los erro
res mas graves, no solo los que más poder y responsabilidad tuvieron, sino que todavia ti
nen, pues por esos errores Cuba lleva mas de 30 años debatiéndose en una terrible agonía.
Pero aun así mi apreciado amigo, lo menos que uno debe brindarle al otro en ese después,
es un poco de comprensión, equidad y hasta benevolencia, y sobre todo, de parte de quien
es más poderoso y sus perjuicios como país ya se restañaron; pero nunca encerrar a un
hombre que luchó y sigue luchando por los mismos principios y postulados en una terrible
jaula, haciéndole vivir a ese mismo hombre la larga agonía de lo que pudiera ser su muer
te en vida.

El poderoso tiene que entender como dijo Voltaire, que la virtud es un cambio de bondad,
y quien está al margen no puede ser contado. Por que entonces nos preguntamos ~~xx~~ una y
otra vez esa insistencia en la retaliación, la venganza y la mentira. Algo extraño tiene
que haber subyacente, pues este país fue fundado por hombres de mucha grandeza para ser
maculado histórica y moralmente por la torpeza de unos cuantos. El motivo parece borrar
de la memoria a un hombre que se atrevió a enfrentar la INCOMPATIBILIDAD que parece
~~xxxx~~ ficticiamente existir en ser leal a Cuba a la vez que querer ser amigo y aliado de
lod E.U.A..

Además, frente a ese entrabado de compromisos a que usted se refiere, yo le respondo que
no se puede ser líder del mundo ni de nada sin riesgos ni exposiciones. Recuerde que los
líderes no pueden sobreponer los sentimientos a los deberes, pues la historia siempre los
castiga y el hombre del futuro los desprecia.

Además, no olvide que la grandeza de quien es líder de la libertad tiene que desconocer
la necesidad de engañar y de seducir con tramas y artificios, todos medios infames propio
de la debilidad. O es que tenemos que aceptar que vivimos en un mundo donde se puede du
dar de la lealtad de los propios hijos y hermanos. Eso no lo acepto yo que creo que la
moral es fundadora de todo orden valedero en la vida, y nunca propicia para la especula
cion o entendimiento vil.

P. Por que no querias acceder a dar conferencias de prensa que tantos medios te han con
citado.?

R.- Las razones fueron varias:

- 1.- En un principio, no quería dar la impresión, ni que el gobierno interpretara erronea
mente que vine a este país a formar camorra.

2.- Esperaba q el gobierno se informara, analizara, reflexionara y resolviera en razon de justicia mi difícil situación y necesidades.

3.-Tenía que dar tiempo y aparearme a la virtud de la paciencia

4.-Como he dicho otras veces,por razones morales,políticas e históricas,sumado a la generosidad tradicional de este país,creía que se me concedería el asilo político que he solicitado

5.- Mas tarde y cada vez que fuimos noticia, por que en la cárcel no se permiten conferencias abiertas y con todos los medios que desearan participar.Tiene que ser uno a la vez.Ello me inhibia,pues no quería cometer el error del privilegio , más cuando la prensa en espanol ^{por todos los medios} ~~ya~~ me habian defendido con tanta espontaneidad y en algunos casos hasta con pasión

Pero ya usted ve,el resultado ha sido todo lo contrario, y no vamos a insistir de nuevo en la actitud de agencias,persójes y ministros del gobierno.

P. Cambiando de tema, ¿ Como vez la situacion de Cuba?

R.-La situación de Cuba cada vez se torna mas difícil e incontrolable para la tiranía.

Por que la juventud cada día se muestra mas rebelde, Por que la economía del país se sigue precipitando declinante e irfversible. Por que los problemas socioeconómicos son cada día más graves. Por que la desidia en el trabajo y productividad es acuciante y algún día no lejano insostenible para el gobierno.

A todo ello y muchas otras causales que harian este pregunta interminable se le ha sumado el narcotráfico, conspiraciones e intrigas que serpientean en las entrañas de la dictadura y cuyas consecuencias son impredecibles en tiempo y especio.

Pero creo que una de las mas grandes preocupaciones y amenazas de Fidel, es una CRISIS GENERACIONAL que cada día se agudiza y lo acecha más. Es una generación que ya está cansada de las mismas mentiras, de las mismas promesas incumplidas. Per Jóvenes y no tar jóvenes que no encuentran una explicación razonable del por qué en Cuba se carece de todos los adelantos tecnológicos, además de no haber razón para la falta de artículos elementales y ^{de uso diario y journals} ~~esenciales~~ para subsistir, me refiero al jabón, la pasta, papel sanitario, etc.

Y algo muy importante, la presión que está haciendo la propia generación de Castro que todavía vive y está allí sobre los jóvenes, insistiendo con pruebas irrefutables sobre las diferencias en todo sentido entre la Cuba antes y despues de 59.

Las ilustraciones incontrastables que le llevan al pueblo cubano los medios de informacion desde el extranjero, Radio Marti, Emisoras de Miami, prensa clandestina, etc, etc Y como corolario que quizás sea la estocada final, sus problemas con la Perestroika y el Glasnó

Todo ello y mil circunstancias adversas más que seguro lo ahogarán en su incompatibilidad con la evolución y la dinámica del mundo moderno,incluyendo el mundo comunista.

P. No crees que se nos han escapado muchos años en la lucha por la libertad de Cuba?

R. - Eso es una trista realidad, pero también una gran razón para no seguir corriendo el riesgo que un pasado tan inextricable y del cual ya no nos queda mas alternativa que reflexionar, siga siendo el tirano de la seguridad de nuestro porvenir, ni seguir siendo un pueblo postrado que en más de 30 largos y crueles años, no ha sabido, no lo han dejado o no ha querido saber cómo tener éxito.

↳ Ello refuerza la razón que de aquí en adelante todo tiene que ser la suma viviente de todo lo positivamente experimentado y sustancialmente extraído de tantos errores, frustraciones y fracasos.

↳ Por que es hora aunque tardía, que hayamos aprendido de los negros y sangrientos años que nos preceden, a descubrir y aprovechar las perspectivas en su real y objetiva dimensión escoltadas por una gran vocación de sacrificio y la indeclinable voluntad de vencer.

↳ Por que después de 30 años los resultados no pueden seguir siendo los mismos. 30 años ~~donde existía~~ donde ha habido un ejercicio excesivo y dogmático de la retórica, como si la indolencia, la demagogia y la mezquindad humana estuvieren trepando sobre las miserias de los hombres y el cadalzo del pueblo cubano

↳ 30 años en que parece en que las enseñanzas y sentencias de Martí, fueron como las cucharas de plata doradas, que a fuerzas de ser repetidas pierden su brillo.

P. - No crees tu que esta sociedad en tan largo tiempo nos ha ido absorbiendo, que incluso muchos cubanos han prosperado tanto que ni siquiera ya tienen tiempo para pensar en Cuba?

R. - Eso es verdad pero no en todos los casos, pues yo conozco bastantes hombres que han prosperado mucho y son hasta millonarios, y sin embargo siempre han respondido presente en cuantos llamados se les han hecho para cooperar, y que por otro lado, viven tan preocupados y pendientes de los destinos de Cuba como usted y como yo. De los otros, no vale la pena ni comentar, pues son los pobres de espíritu que creen que la ambición no es un vicio, sino hasta padre de la virtud.

Si es verdad que una sociedad tan poderosa como esta es absorbente, pero siempre queda aquella minoría como decía Martí, que les sobra el coraje compensatorio que les falta a muchos otros. Y ello es suficiente si usted hace un análisis histórico retrospectivo sobre las grandes causas y las minorías.

Por supuesto, no faltan (tanto próspero, como no próspero) que para justificar su inercia y su cobardía han hecho de su impotencia una óptica, de nuestro dolor y angustia una especie de filosofía barata, y de sus lamentos plañideros una pervertida imagen que tanto dano nos hace. Se olvidan todos ellos, que la tierra no produce algo peor que un hombre ingrato, y que quién olvida, ya sea rico o pobre, la tierra donde primero vió la luz son cómplices de los que la han sumido en toda esa miseria humana en que hoy está nuestra patria.

P.- Orlando, no estas cansado de tanta cárcel y de tanto luchar? ?

R.- Mire, le voy a responder su pregunta contándole una anécdota que me ocurrió varias veces en el año 1959. Había triunfado la Revolución y por estar dentro de sus altos niveles ya habíamos detectado las intenciones de Fidel Castro. Yo convidaba y conminaba entonces a mis compañeros del 26 de Julio a conspirar contra el régimen castrista. A mi invitación muchos me respondían: Orlando, yo luché mucho frente al régimen de Batista, y aunque me siento defraudado por Fidel, te confieso que "ESTOY CANSADO", que es lo que usted me pregunta ahora. Me seguían diciendo muchos de ellos, siento que no tengo fuerzas para recomenzar de nuevo esa dura y riesgosa tarea a la que me estas incitando. Yo por supuesto les respondía: Ese argumento del cansancio no es válido ni patriótico, ni te indulta y exonera ante el grave error que hemos cometido. Nosotros tenemos una gran cuota de responsabilidad ante la tragedia que se cierne sobre la patria, y a la cual nosotros contribuimos, y por tanto, tenemos una gran obligación moral e histórica; y la única forma de reivindicarnos es recomenzar de nuevo a conspirar y luchar hasta derrocar esta nueva tiranía que ya esta siendo muy sangrienta y despótica. De lo contrario, mereceremos los calificativos de incauto primero, irresponsables y traidores después.
~~No puedo estar cansado, pues la verdad de esta anécdota tiene tanta vigencia ahora en 1989 como la tuvo en el 1959~~

Además les anadía, la negación a luchar aumenta el delito de la imprevisión por muy justificada que fuera nuestra causa y lucha.

Por tanto no puedo estar cansado, pues la verdad de esta anécdota tiene tanta vigencia ahora en 1989 como la tuvo en el 1959. Creo que con ello le respondo su pregunta .

P.- Orlando, justificadamente o no, muchas personas se quejan que están cansados de colectas y aportaciones para la lucha por la libertad de Cuba. ?

R.- Estoy consciente que muchos inadmisiblemente enarbolan esos argumentos. Estoy consciente también que en muchas oportunidades se han hecho mal uso y hasta se han malversado los recursos invocados para la guerra. Otros inaceptablemente responden: Ya yo he dado mucho como si el deber ante la patria, su tragedia y su destino descansara sobre unas cuantas monedas.

Todo ello es muy lamentable . Pero nada de ello puede ser válido frente a los hombres y combatientes de probada honestidad, pues después de 30 años el pueblo tiene suficientes elementos de juicio y demasiadas pruebas para saber quienes son los hombres honrados y patriotas honestos, así como de credibilidad. Y tambien ese mismo pueblo ha tenido tiempo para saber quienes han sido los picaros y estafadores del destierro.

Por tanto, esa expresion de, ya yo he dado mucho, todo se lo roban, u otra excusa cualquiera no puede ~~materializarse~~ generalizarse. Pues aquí los únicos que han dado mucho, son aquellos hermanos heroicos que han inmolado sus valientes y generosas vidas frente al enemigo.

En conclusion, lo que hay que hacer es negarle el aporte a los léperos y defalcadores del destierro, pero nunca ser reticente ni miserable ante ningún combatiente de probada trayectoria y honestidad, ni tampoco ante ningún propósito noble en cualquiera que

fuere su finalidad. Pero lo que si es mucha verdad e injustificable a estas alturas, es que los recursos del destierro para la lucha, tomen tantos derroteros distintos y para tantos planes y organizaciones. Pues el divisionismos hasta en los fondos para la lucha no pueden rendir los frutos concretos y alentadores que se han venido reclamando. Sobre ello si he oido muchas quejas y reparos, y tienen toda la razón; pues muchas organizaciones con muchos poquitos o limitados recursos, es evidente que no pueden concretar planes contundentes, que se sientan, que se palpen y preocupen al enemigo. Hasta hace algunos años y por un sin ^{número} ~~numero~~ de razones era admisible que se luchara asi, pero hoy en día y después de 30 de depuración, es inaceptable la no existencia de una FINANZA ~~UNICA~~ UNICA, pero ya eso nos llevaria a otras implicaciones que la comentaremos hacia el final

P. ¿Que crees de la Perestroika ?

R. --Para mí es la consecuencia final de un desastre económico y una monstruosidad política.

Lo triste y lamentable es que todo ello ocurra 70 años después de iniciado ese engendro bárbarico del marxismo-leninismo que ha costado a la humanidad decenas de millones de vidas, dolores y sufrimientos infinitos, sangre por doquier y miseria al más ~~alto~~ ^{bajo} nivel.

Creo que lo único que hasta ahora ha logrado exitosamente la Perestroika, es confundir y dividir en criterios, fe y agnosticismo, desde los mas incumbrados politólogos hasta el más humilde ciudadano interesado. Cuando lei el libro de Gorbachev, donde asegura que todo se hará dentro de la filosofía marxista, me acordé de la cuadratura del círculo y del que ^{tambi} hacer tortilla sin romper antes los huevos, aunque hay quienes creen que es para ganar tiempo frente a los más conservadores del Politburo. Figese que para doña está viviendo la humanidad, sangrienta pero no menos interesante y aunque nos veamos obligados a desearle buenos augurios y metas. Después de 70 años de predicar la revolución, el sabotaje, la violencia y el enguirrillamiento en países democráticos o no para transformar la sociedad y tomar el poder; ahora los comunistas quieren las reformas que negaban a la democracia en forma pacífica, pero sin esas terribles medicinas con que han estado ensangrentando a la especie humana.

De todas maneras, creo que a los niveles gubernamentales y de poder occidentales que tienen que lidiar con Gorbachev, no deben oponerse ni afrontar negativamente dicho proyecto entre otras razones, para que si desafortunadamente fracasare, no se inculpare y responsabilizare al mundo libre por su intransigencia e indolencia. Pero tampoco creo que se deba cometer la ingenuidad y candidez de brindarle toda credibilidad y confianza, sino observar y hasta cooperar con razonable cautela y desconfianza, y sobre todo, VERIFICACION. En otras palabras, como Santo Tomás, ver para creer, a la vez que ser precauteloso que no estemos deificando un nuevo "reivindicador" o sacándole los colmillos a un lobo para disfrasarlo de cordero. Así me expreso por que hace unos días leía en su discurso del Buro Político del Kremlin, donde aseveró que sin duda o contemplación alguna se usaría la fuerza frente a los pueblos que estaban planteando la secesión. Ello es muy preocupante y también nos hace recordar aquellas frases que primero se separa a una hiena de la carróna que a un comunista de la traición.

El deseo generalizado es que triunfe aunque fuera parcial la Perestroika, no por Gorbachev, sino por una razón humanitaria. frente al pueblo ruso y sus satélites esclavizados

~~expres~~ ^{no} ~~llamaza~~ ^{no llama} a la reconciliación, sino a la capitulación. Han hecho de su impotencia óptica y de sus lamentos una perversa imagen que tanto daño nos hace. No les importa el por qué y para qué han muerto tantos hombres. No les importa el honor de una sangrienta historia ni lo avergonzadas que tendrían que vivir de su pasado las generaciones por venir. Tras falsos alegatos de humanismo y reconciliación familiar quieren embozar la dignidad cubana y echar a la hoguera de la infamia lo que tanta sangre y sacrificio ha costado. Quieren confundirnos y dividirnos con sus aberraciones y debilidades, así como hundirnos en la aridez de las abstracciones. Representan la laxitud entre lo moral y lo inmoral, entre el coraje y la cobardía. Acusan a muchos líderes y orientadores del destierro de anquilosados, como si la ~~dignidad~~ virtud y la dignidad no tuvieran hoy los mismos valores que hace mil años.

Sobre qué se va a dialogar? ¿Que se le pide y que se le puede conceder:?

Suponiendo que se inventaran o hubiere posibilidad eventual de dialogar, Castro sólo haría concesiones famélicas, supuestas, limitadas espejistas, engañosas y falaces para emboscarlas, trampearlas o suprimirlas cuando le diere la gana bajo algún artificio.

Por otro lado, no ya democracia, libertades, elecciones libres, supresión del aparato represivo, etc, etc a que aspiramos muchos, sino ni siquiera un pequeño resquicio de algunos pálidos pedimentos puede Castro conceder en estos críticos y difíciles momentos para él, pues sabe que ese es el aceleramiento del comienzo de su final que cada vez lo acerca más. Todo eso y más lo saben los que propugnan el diálogo, y aún así insisten muchos y algunos equivocados de buena fe en lo que yo llamaría "fabular en el vacío". Es como de rodillas pedirle peras al olmo. Que se le puede conceder entonces al tirano que no fuere el espectáculo del mendigo y la limosna ante el garrotero vil.

Yo por mi parte me abrazo a aquel ejemplo de Varela, que salí de Cuba y he vivido en el destierro bajo la mirada de muchos hombres que después se convirtieron en mártires, y por tanto, jamás regresaré a dialogar con los que fueron asesinos de esos mismos mártires, pues cada uno de ellos representaba para mí, lo que Sócrates fue para sus discípulos cuando se tomaba la cicuta.

P.- ¿Si recobras tu libertad piensas crear un nuevo organismo o partido con tus amigos o seguidores?

R.- Desde el Escambray, clandestinidad en Cuba y en el exterior, yo he presidido varias organizaciones cuyo heroico dosier está ahí para el examen y juicio de la historia y de los cubanos. Sobre ello me han estado presionando mis compañeros desde hace años. Pero yo estoy convencido que hoy en día a 30 años y tras mi pasión Unitaria que nos reclama Cuba, con un grupo más no haríamos el mejor servicio a la patria, pues insisto en que no puede continuar esta dispersión y parroquialismo de grupos tras los alegatos del derecho a disentir y el ejercicio democrático. Todo ello es procedente, necesario y de derecho en un país donde impera la democracia y la libertad, pero no en una guerra tan prolongada, cruel y desigual. La cuestión de organizaciones ^{fue necesaria} antes para identificarse. Yo participe en ~~ix~~ ello, pero hoy resulta contraproducente, diseminante y obsoleto. La causa de Cuba ha ido muy lejos y desbordó la cuestión de las siglas. Además, ya tenemos suficientes y algunas de ellas tienen bastante prestigio con patriótico y heroico expediente.-

P. Nos hablastes antes que te has hecho 2 juramentos. ¿Cuales son ellos?

R. Desde hace mucho tiempo me he hecho dos juramentos. Uno de ellos, es que no aspiro ~~XXXX~~ a cargo de liderato alguno desde hace tiempo en todo lo que le estoy y he venico proclamando. Sé que muchos pudieran replicar que, todo aquel que enarbole ideas y soluciones, está en la obligación de defenderlas. Eso es verdad, y yo lo haré desde el único puesto que reclamo, el de soldado.

Por qué lo hago: Mis compañeros y seguidores tienen que comprender que, cuando la suspición, la ambición y la sospecha han echado raíces en las entrañas de un pueblo en diáspora, hay que ser objetivo con vocación de sacrificio tras el primordial propósito unitario en que tanto he insistido. Nunca he hecho demagogia y ello lo he tenido que pagar muy caro, pero a gusto, pero alguien tiene que ejemplarizar, y yo humildemente quiero ser uno de ellos, alguien y alguien tiene que desnudarse para salvar al naufrago. Para que otros con los méritos y capacidades que tienen se aferren al timón de nuestra nave ~~en~~ que sólo tiene rumbos promesantes.

El otro juramento que cumplo también desde hace muchos años, y también en reflexión a todo lo que he expuesto, es dedicarme sólo a exaltar las virtudes del cubano cuando fuere necesario y en justicia, pues no pretendo en convertirme en lisonjero de nadie, líder o no. Sus defectos y responsabilidades se podrán analizar y dilucidar en una Cuba libre y democrática. Los hombres a veces tienen que hacer concesiones para lograr un grandioso objetivo. Esta es una que imponen 30 años de furia cayendo en penurias. Sólo se exceptúan los que ofendan y traicionen a la patria, y aun así, lo haré en forma impersonal y en fundamentos a principios e ideales.

P. Como concibes el liderato ^{de liderazgo} que el destierro necesita ?

R. Reconozco que es una empresa muy difícil por infinidad de razones, pero tengo confianza en que ese liderato surgirá y le será mas llevadera y viable su labor y responsabilidad si es respaldado por un pueblo y dirigencias unidas. Siendo así, ese liderato no contemplará nuestra dura realidad por una óptica inerte sin ejercer su desafío. Esa dirigencia tiene que ser escrupulosa, que resista los porqués y paraqués incómodos. Que desafíe las ~~tra~~ transacciones dudosas e inveteradas, convirtiéndose en un verdadero tormento sobre lo espúreo y demagógico.

Una dirigencia que no se preocupe hasta dónde llegará. sino hacia dónde va, sabiendo siempre corregir los errores, reflexionando sobre experiencias propias y ajenas. Que en su empujar tras el arado de su conciencia y deber no se detenga nunca a contar sus detractores demagógicos e interesados, pero siempre abierto y receptivo a toda sugerencia e ideas serenas.

Que no haga compromiso a fechas fijas o determinadas, pues lo importante es insistir y persistir antes, durante y después de los tiempos y tormentas, de los fracasos, de los errores, e inclusive de los exitos para evitar que se malogre lo que tanto heroísmo ha costado.

Un liderato que sea ortodoxo con la verdad incuestionable e inflexible frente a la mentira. Consecuente pero viril con su realidad. Que no cambie el ser por el estar.

Que no discrimine a ningún valor humano del destierro por diferencias insustanciales.

Consagrado a la vocación de sacrificio. Flexible en lo superficial. Radical en lo fundamental. Con mucho sentido comun. Democrático en su seno, pero muy reservado y cauteloso para las galerías y el enemigo. Así y por otras muchas condicionales y atributos del ~~destierro~~ ~~destierro~~ liderato, es como único brillarán las estrellas en el pecho del destierro y Cuba le quedará agradecida. Así es como único la historia de nuestra presencia aquí se convertirá de lapida fría en un hito de orgullo para las generaciones de hoy y por venir.

P. ¿Que debe hacer el destierro frente a lo que estás planteando?

R.- Muy simple, presionar para que se materialice. Ello puede hacerse a todos los niveles de organizaciones, de grupos culturales, municipios, logias, militantes, factorias, comerciantes intelectuales, prensa, radio difusión, T.V., en fin, de mil maneras, y sobre todo, a nivel de pueblo, pero un pueblo que si no le quieren abrir las puertas de la razón, golpee duramente aunque sin violencia con sus nudillos. Muchos seguirán pensando que es un sueño y una utopía. A ellos les recuerdo que los grandes descubrimientos y obras de este mundo casi siempre surgieron de utopías de entonces.

No quiero terminar esta respuesta sin dejar de reconocer que aquí en el destierro se ha hecho bastante, especialmente si se comprende como se nos ha obstruido, engañado, perseguido y acosado. Pero aún así, estamos muy lejos de haber hecho lo suficiente en proporción a lo que podemos hacer de acuerdo con los recursos humanos y materiales de que disponemos, y sobre todo, a lo que Cuba nos ha estado reclamando.

P.- Mucha gente confía a la vez que ~~se preocupa~~ les preocupa el resultado de un golpe militar en Cuba, ¿que crees tu de ello?

R.- Claro que toda acción decapitante del castrismo tiene que interesarnos y preocuparnos mucho, así como quienes son sus protagonistas. Pero en cuanto a quienes sean esos militares así como sus intenciones, y dada las condiciones en que hoy nos debatimos tan divorciado del drama interno, seguramente no estará en nuestras manos seleccionarlos; teniendo que resignarnos a la espera y resultados de dicho golpe.

No obstante, ello no debe asustarnos por tres alternativas o razones distintas:

1.- Por que pueden ser ellos de la misma línea castrista y han decidido tomar el poder por mera ambición a la vez que tratar de salvar lo insalvable. Así no interesan ni con ellos logrará nada la causa de Cuba salvo la depredación de buitres de la misma bandada homicida.

2.- Pudieran dar el golpe militares de la línea más dura y opresora seguidores de Raúl y sus cipayos. Con ellos no habrá ninguna posibilidad de entendimiento.

3.- Puede que den el golpe y tomen el poder los militares con ideas reformistas, que propicien una apertura sincera, que quieran ponerle ~~fin~~ fin a esta guerra fratricida y propugnen la reivindicación de los cubanos con dignidad y grandeza. Entonces no hay nada que temer, pues sólo el hecho de tener esos militares esa mentalidad, sentimientos y propósitos, de facto ello los motivará a contactar, discutir y entenderse con la Cuba del destierro para así todos contribuir en esa salvación y redención que se invocaron para deponer al tirano. Las razones para ello son muchas, económicas, sociales, políticas, religiosas, etc.

Con ellos entonces, si puede el destierro sin ultrajar el honor, sin mancillar la historia...

toria y ~~ofender~~ ^{defender} la memoria de los caídos, ^{sentarse a la mesa del diálogo con humildad, este} ~~ser~~ ^{serena y pragmática}, para ~~ganar~~ ^{ganar} los ~~defensores~~ ^{defensores} y curar ~~heridas~~, a la vez ~~que~~ ^{que} echar los ~~cimientos~~ ^{cimientos} para ~~construir~~ ^{construir} la Cuba que todos sus buenos hijos aspiran.

P. ¿Que crees del caso del General Ochoa y los otros militares ? ^{¿ Pero cuando? en cual}

R. -Por no saber las verdaderas causas de su desgracia, si fué por conspirar, por narcotraficante, por ideas reformistas, si fué por expiación, ambiciones de poder, deslealtad, o una mixtura de todo ello, es que no me gustaría entrar a fondo sobre una cuestión en la que tenemos que atenernos a especulaciones. Aunque si podemos asegurar que las resultantes y consecuencias de este proceso han sido muy negativas para la tiranía, así como ha provocado expectativas ~~malas~~ de todos los matices maléficos para ^{hacia} Castro, a la vez que nos propicia los elementos para estar consciente que en Cuba tiene que haber un gran descontento, recelo, frustracion y hasta espíritu conspirativo a muchos niveles en la Fuerzas Armadas. Sobre todo ahora al regreso decepcionante y análisis retrospectivo del inútil, sangriento y sin sentido aventurismo en el continente africano. Todo lo cual ha obligado a Castro a la represión, depuración y defenestración en sus filas que ~~se~~ se le convertirán en un círculo vicioso, y que en razón de historia y constancia humana, concluirá finalmente decapitándolo, Ello me recuerda/ ~~la moraleja~~ ^{la moraleja} del alacrán.
De todas maneras, creo inteligente para todos los que antes y después estén implicados en similitud a Ochoa, defender nosotros el derecho que tienen a un juicio justo e imparcial, legítima defensa, sus derechos humanos, etc; aunque sin precipitaciones y no idealizarlos como héroes sin conocer las causales del caso ~~que~~ se tratare, pues sería muy lamentable defender el honor y un heroísmo de unos militares que nunca lo tuvieron.

P. -Como ves la libertad de Cuba ?

R. -Como siempre, con mucho optimismo, pero siempre insistiendo que para que ese optimismo sea virtual, tenga posibilidades y asidero, hay que apuntalarlo con mucho esfuerzo, con mucha vocación de sacrificio, con mucho heroísmo, y sobre todo, con mucha Voluntad Unitaria. De lo contrario, nuestro optimismo en referencia al destierro estará sentenciado como hasta ahora a una ~~quimera~~ quimera o "fabulacion del deseo", o al azar del tiempo.

P. ¿ Por qué has tenido siempre tanta fe ?

R. -El no tener fe es suponer de salida que somos un pueblo eunuco y chucuto de coraje. Y ello además de falaz es indignante.

Tenemos que tener fe si hacemos una retrospectiva histórica al contemplar el coraje y el valor de los hombres que otorgaron sus vidas frente a la tiranía. Frente a ellos y el no tener fe, tendríamos que preguntar: ¿ Es que hasta allí pario Cuba hombres de esas tallas y virtudes? No, ello es inaceptable. Ese hontanar y surtidero de hombres es inagotable y se ha probado muchas veces.

Tenemos que tener fe por la situación interna de Cuba que la hemos examinado en otras de sus preguntas.

Esa fe debe estar siempre en nuestras manos para repartirla, ^{manera} ~~manera~~ de combatir al enemigo. Hay que hacer de ella un ejercicio constante. Como decía Unamuno, con la fe se pueden crear cosas que no vemos ni palpamos. Tengo fe por que la historia ^{de hoy}

enseñó al hombre que corre inerte pero infalible, corre siempre hacia su fin, y en

curvatura deposita el fango y lodo que arrastra, llamase Stalin, Hitler o Castro.

Tenemos que tener fe, por que ella es como un antiséptico del alma y sus penurias para deslastrarnos de la miseria moral ~~destrada~~ que siempre ha existido en todo destierro.

P.- Muchos te consideran un iluso ?

R.- Yo lo sé, pero es que hasta las ilusiones pueden tener un valor matemático si son respaldadas con pasión, coraje y voluntad, así la diseñó Ingeniero y lo ha probado la historia. Yo fuera un iluso si no conataramos con los recursos materiales y humanos para la enaltecedora empresa. Yo fuera un iluso si Cuba no contara con una pléyade de hijos temerarios y resueltos al igual que siempre.

No pensar así, es admitir que Castro monopolizó la vergüenza, el coraje y la dignidad cubana... y iendo mas lejos: hasta nos castro. Los que me acusan de iluso, son aquellos exigentes en el proceso y que despues resultan asustadizos ante el peligro o la cárcel.

Otros lo hacen para justificar su inercia y su indolencia. Los que lo hacen de buena fe, simplemente están equivocados. Otros por pena con mi calvario, pero aun así, y con esa misma pena ello es inadmisible. ~~Pensar que vivimos de ilusiones es resignarse a que la historia de este destierro y nuestra existencia en el mismo se convierta en una lápida fría cuyo epitafio no quiero ni siquiera imaginar. Algun día la historia resurgirá cuanto los héroes alimentaron mis ilusiones y los de otros valerosos cubanos.~~

P.- Que nos dices de los que te acusan de apasionado ?

R.- El hombre sin pasiones es plástico, hueco y mullido. Los apasionados sin control son locos: los que la subordinan a la justicia y la razón, son los que fraguan útiles y necesarios en tiempos difíciles, y otros con mas capacidades que la mía, son los que se fraguan hasta gigantes.-

Es que no es justo ser apasionado cuando tan cruel e incomprensida es nuestra verdad y nuestro dolor?

Se olvidan los que así piensan que Martí nos enseñó que los pueblos se hacen de los hombres y sus pasiones. Los que clavan sus pupilas en mi para criticarme, no todos, pero si muchos de ellos, son los que tienen ceguera para luchar y...

Es muy fácil hacer un epigrama a distancia de ~~xxxxxxx~~ un hombre señalando lo iluso, apasionado o lo que se quiera, sin conocer de cerca o compartir las vicisitudes y los sacrificios de ese mismo hombre que se bate entre el yunque del dolor y el tormento y el martillo de la incomprensión.

P.- Con que espíritu crees que debemos regresar a Cuba, si es que regresamos ?

R.- Mucho depende de la moral con que regresemos. Pero de cualquier manera que fuere, no debemos regresar como seres traumatizados, prepotentes o retaliativos con actitudes arrogantes.

Que lo que nos quitaron no es ya lo importante. Que no ambicionamos lo que perdimos.

Que lo importante es : Que podemos hacer todos juntos para reconstruir la patria en lo espiritual, en lo físico y en lo moral, así como en lo político e ideológico.

Que vamos a regresar con un alto espíritu de comprensión y sensibilidad humana frente a un pueblo traumatizado y desgarrado por tantos años de opresion y barbarie.

Para los uniformados que no tienen las manos ensangrentadas y para los civiles que sirven

implantarla a la tiranía, no habrá odio ni venganzas que sólo saben abstrornar al ser humano, mientras que el amor y la comprensión serán los cimientos para la reconstrucción de la nueva republica.

Y que por último, nuestros hermanos allá en la isla van a luchar en la batalla final con mas méritos y glorias que nosotros, pues ellos allá el destino y otras realidades le han endosado la responsabilidad de la Gran Solución, y a nosotros ya parece que sólo nos queda la alternativa de la Gran Cooperación

P.- ~~¿A que Cuba te gustaría regresar?~~

P.- ¿A que Cuba te gustaría regresar?

R.- Todo ello es bastante conflictivo, complejo y hasta controversial.- De todas maneras creo que entre la mayoría de los cubanos hay un sentimiento genérico que debemos regresar a una Cuba con prensa libre e irrestricta. Justicia social bien enraizada y palpable. Democracia política y sindical con todas las reivindicaciones ^{diversas} logradas en el decursar de tantos años. Pluralismo político e ideológico. Creatividad y desarrollo cultural y científico vinculados a la tecnología e informática. Autonomía internacional, pero siempre en el marco de los países occidentales y democraticos *en general*

En fin, yo todo ~~esto~~ ello lo resumiría, y si usted lo estudia a profundidad comprenderá que en una sola frase queda ~~incluido todo~~ enmarcado todo lo bueno y noble que ambicionamos para la futura patria, y esa frase ^{que no es mía} ~~es~~ es: Una Cuba que tenga la libertad como medio, el orden como base y el progreso como fin.

Programas: Pero lo importante no es solo programar, pues Cuba siempre ha tenido las mas avanzadas legislaciones sociales y políticas de America. Los que nos ^{han} fallado son los hombres. Por eso creo que lo importante tanto antes como despues, será la conducta, la honestidad, el coraje, la conciencia y la voluntad de los hombres sobre los que pesen las mayores responsabilidades.

Por su supuesto, todos los proyectos y programas a la caída de la dictadura serán transitorios hasta que el pueblo en soberano derecho elija una ~~CONVENCION CONSTITUCION~~ NUEVA ASAMBLEA CONSTITUYENTE para que recoja, coteje y plasme los proyectos y aspiraciones ~~de todos~~ ennoblecidas de todos que regirán la nueva Republica .-

P.- Finalmente Orlando, como te defines política e ideológicamente? Pocos o muchos te asocian a la violencia. Hablamos sobre ello

R.- Bien lejos del obsoletismo de eso que llaman izquierda y derecha y que no son más que hemiplebias ideológicas. Me considero un demócrata pendular, integral y hasta visceral ~~por convicción~~ por convicción, pero sin apellido que distorcionan el hermoso concepto. Todo con la firme explícita convicción que:

- 1.- Siempre la persuacion ha rendido mejores resultados que la oprobiosa coerción.
- 2.- Que el derecho al disentiimiento debe estar ubicado en los mismos parámetros que el respeto a la libertad.
- 3.- Que la verdadera libertad consiste en el triunfo de la razón sobre el instinto, el orden sobre la anarquía.
- 4.- Que la violencia como tal es un crimen. Que así no puede interesarle a ningún hombre sensato.
- 5.- Que las guerras para ser justas...

-17-

5) Que las guerras, unas son ~~malas~~ ^{malas} y otras son ~~buenas~~ ^{buenas}, y que lastima tanto a quienes la hacen como a quienes la padecen.

Ahora bien, de qué valen y ~~como~~ ^{como} explicar todos estos sentimientos y conceptos, si cuando los mismos son violados y ultrajados en el propio corazón de la patria, no tenemos el valor y el coraje de salir a defenderlos.

Soy el primero en lamentar que la condición humana se vea obligada una y otra vez a alguna forma de violencia, pero es innegable que en el caso cubano era el mejor homenaje a la justicia y la razón, y creo que actualmente en el orden interno y dada la personalidad biológica Castro y sus secuaces, que en Cuba cualquier solución interna tendrá desdichadamente que batirse con violencia. No es que se quiera o no, es que el enemigo ni antes ni ahora ofrece otra alternativa. Ahí están las últimas ~~xxx~~ y las anteriores amenazas desafiantes de la tiranía, fresca todavía la sangre de los últimos asesinados militares, ahí están en la cárcel los que solo piden una microscópica o resquicios de apertura y libertad.

Al principio de la revolución, los cubanos agotamos todos los medios pacíficos para defender la razón y la justicia que aspirábamos para nuestro pueblo, y por las cuales tanta sangre se hubo de derramar.

Convertido Castro y su gobierno en la encarnación de la más diabólica y constante violencia y terror sobre nuestro pueblo, se obligó a los hombres amantes de la libertad a ejercitar la violencia para salvar a ese mismo pueblo, así como único medio de poner fin a lo que a nombre y en uso criminal ~~xxxxxxxxxxxxxxxx~~ de ella en Cuba injustamente se estaba levantando.

Como cristiano y como humano aceptamos la sistematización alarmante, preocupante y condenatoria de la VIOLENCIA como tal. Esa violencia indiscriminada del fanatismo, las guerrillas y el marxismo asesinando personas ajenas a sus conflictos. Pero también ~~debe ser~~ ^{supervisar} se deben vigilar con más honestidad los fundamentos, las causas y los derechos de los oprimidos. Los únicos que públicamente han sido diáfanos y comprensivos, legitimando en reciprocidad el derecho de esos oprimidos fueron los propios JESUITAS, que en el Sínodo de octubre de 1977, definieron que la violencia puede ser una necesidad para el cristianismo frente al problema de la justicia, pero nunca una dinámica como es para los marxistas. Esta cuestión de la violencia se ha convertido en una cuestión semántica y hasta de interés ~~según~~ ^{según} convenga, contra quién vaya o venga, y hasta inextricable mientras el hombre de ser bestia, lo cual desafortunadamente parece ser un fenómeno biológico según muchas escuelas psiquiátricas.

En mi personal concepto, jamás un médico por estructura y sentimientos puede ser amante ni exponente de la violencia. Lo que molesta son los pacifistas de oficio, corifeos e hipócritas dubitativos que defienden o condenan la violencia con maniqueísmo de acuerdo con sus intereses y propósitos. Otros se atrincheran en la cobardía disimulada y orlada por afiches humanitarios para que los llamen "PRUDENTES". No quieren ser sinceros por que saben que ello tiene un precio muy alto para sus estaturas. Creen que en Cuba puede pasar lo que está ocurriendo en Polonia, países ~~de~~ ^{los} Balticos, Chile ~~xxx~~ y otros, ignorando intencionalmente la bestialidad empantanada en sangre e irreversible del tirano cubano.

Reiteramos que si mañana un grupo de militares derrotan al castrismo violentamente y sobre un río de sangre, una vez consumado los hechos, serán los primeros en ir allí a centrarlo.

hasta verla q' ante la referencial

Reiteramos que si mañana un grupo de militares derrotan al castrismo violentamente y sobre un río de sangre, una vez consumado los hechos, serán los primeros en ir allí a cantarles loas, lisonjear y hasta glorificar la VIOLENCIA de los nuevos patriotas, ~~y en los próximos~~ x y que ~~antes~~ fueron críticos acerbados de las acciones desesperadas de los cubanos que antes tuvieron igual propósito, o por lo menos, crear las condiciones. E inclusive y si pudieran, subirían a la tribuna en Cuba ya liberada para con voz engolada gritar histéricamente que, todas las grandes y nobles causas necesitan el bautismo de la sangre.

Para resumir, ~~pero~~ he rechazado siempre la violencia como tal, pues así es un crimen, pero en el caso de Cuba allá en una solución interna, me acojo a los acuerdos de la los Jesuitas y a la conducta de Cristo con el madero o el latigo en el templo.

P.-Esta usted de acuerdo con la política del lobismo cubano en Washington?

R.-Yo estoy de acuerdo con todas las estrategias serias y factibles que nos acerquen a la libertad de Cuba, por supuesto, siempre y cuando no se quiebren los principios por los que tanto se ha peleado.

Creo que desde hace tiempo ha llegado la hora de no confundir ni rechazar más los niveles de la lucha donde quiera que ellos se pudieran manifestar o ejercitar, sino reconocerlos y respaldarlos. No podemos seguir contemplando esa misma lucha con el daltonismo que nos tiene empantanado, confundidos y divididos.

P.-Que crees de T.V.Marti ?

R.-Después de ser un acertado complemento de Radio Martí, lo creo un bueno y retador intento. Recuerde el poder penetrador que tienen las imágenes.

Si por razones técnicas fracasare, por lo menos se irritó al tirano y se demostró al mundo una vez más, el pánico que Fidel le tiene a la ilustración viva de la verdad y la libertad.

P.-Como analizarías o ves la política del Pte G.Bush con relación a Cuba ?

R.-La política de toda nación poderosa, si usted la analiza desde el punto de vista ideológico y de principios, siempre ^{COLIDAN} ~~colisiona~~ o será controversial con los intereses y viceversa.

Muchas veces por desconocer el trasfondo, la valoración de causas y consecuencias, así como los intereses que conforman el intrínquilis de un conflicto, es que frecuentemente en mis monólogos me abstengo de opinar por temor a equivocarme, y después tener que vivir colgando de la duda si uno es un estúpido o tenía razón. Es muy difícil estar bien brujulado en el examen de la política de las grandes potencias y sus intereses.

No obstante ello, reconociendo muchos aciertos regionales y globales del gobierno de los E.U. en los últimos años, creo que con relación a Cuba y Centro América se ha ejercido la mayoría de las veces una política de batiburrillo como la calificó la Sra. Kirpatrick, y cuyas consecuencias están ahí presentes.

En cuanto a la pregunta específica que usted me hace, y con relación a Cuba, creo que el Pte. Bush se ha manifestado más enérgico y menos retórico que Reagan, pero aun así, observo que todavía la política del gobierno es de reacción o rebote a la conducta y ^{PROVOCACIONES} ~~reacciones~~ de Castro.

En espera de lo que suceda en Cuba para entonces manifestarse o proceder. No percibo, por lo menos hasta donde llega mi limitada politología, una estrategia política con una meta más o menos definida que aliente y coopere para que se empine y consolide la lucha anticastrista dentro de la isla. Aunque uno obligado a vivir de la esperanza, no acaba de perder la fe en aquellas palabras que la hora de los dictadores en América ha terminado. Creo por último, que los Servicios de Inteligencia de este país deben aprovechar al máximo la ~~expresiva situación interna~~ coyuntura y sensitiva situación interna

de las Fuerzas Armadas cubanas para ver si se logra la estocada final del monstruo, y evitando que ^{se} ~~se~~ ^{aliente} la trampa de Panamá con Noriega, donde tanto las causas como las consecuencias han sido desastrosas para todos, especialmente para el pueblo panameño